

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, cubresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Lunes 6 de Agosto de 1883.

Núm. 470

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'45 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—Palma y La Puebla 5'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8'30 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto) 8'30 y 3'15 t.

DESDE VALENCIA.

JUEGOS FLORALES DEL RAT-PENAT.

Desde hace cinco años, la sociedad del Rat-penat, sociedad literaria, cuyo exclusivo objeto es ocuparse en la propagacion y renacimiento de la literatura lemosina, celebra el 29 de Julio brillantes juegos florales, á semejanza de los que antiguamente se celebran en las galantes c6rtes de Aragon, Barcelona, Valencia y el Langüedoc.

Como á aquellas fiestas concurrían, en pos del deseado premio, los famosos trovadores y «mestres del gay saber de todos los paises nombrados, concurren á ésta todos los poetas lemosinos que se inspiran en el lema *fé-libre de Patria, fides, amor*.

Tambien ahora, como entonces, el vate premiado por los mantenedores del Consistorio con el primer premio, tiene desde luego derecho á elegir y proclamar á la dama que su corazon elija por reina de la fiesta, para que presida los juegos y haga entrega de los premios restantes á los otros laureados vates.

En todo, pues, se sigue el recuerdo clásico de pasadas glorias; hay, sin embargo, una nota discordante, nota que se refiere á la indumentaria.

¿Qué contraste si uno de aquellos famosos trovadores se presentara con el elegante traje de ricas telas y vistosos colores, sus largas guedejas cayéndole sobre los hombros y el gracioso birrete con la ondulante pluma en la cabeza, á contender en *gayas sciencia*, con un moderno vate rigurosamente vestido de etiqueta, con su frac negro, su clac y sus guantes blancos!

LA SALA DE LA FIESTA.

El aspecto que desde las primeras horas de la noche presentaba el Teatro Principal, en cuyo salon se iba á verificar la fiesta literaria, no podia ser más brillante.

En la fachada, en el pórtico, en el salon de descanso, en todas partes, flores y más flores, mirtos y arrayanes, con la profusion con que aquí se puede hacer y con el gusto que se acostumbra.

En la sala, adornada del mismo modo con guirnalda de flores y verdes hojas, se leían en grandes medallones los principales nombres de la literatura valenciana: Viciano, Corella, Espinosa, Jenollar, etcétera.

En el fondo del palco escénico estaba colocado el s6lio para la reina de la fiesta, y á derecha é izquierda los sillones destinados al ayuntamiento y demás autoridades.

Tambien estaba situada á la izquierda la mesa en que estaban colocados los premios obtenidos, tomando asiento junto á ella los señores que constituían el consistorio de los juegos, Sres Reig, Agrasot y Llombart, presididos por el Sr. Sorni.

Adornaban el palco escénico las estatuas de Ausias Marck, San Vicente Ferrer, Luis Vives y Juan de Juanes.

En el patio, en la platea y en los palcos, infinidad de caras bonitas ostentando ricos y elegantes prendidos. La *creme*, en una palafra, de la *high-liffe* valenciana.

LA FLOR NATURAL.

Abierta la sesion por el señor alcalde, el Consistorio dijo habia sido adjudicada la flor natural á la poesia titulada *Lo Peixador*, y abierta la plica, el señor presidente leyó el nombre del autor, don José Aguirre Matiol.

Una vez en posesion del premio, el laureado vate fué á ofrecer, acompañado de una comision del Rat, la preciosa rosa á la señorita doña Elvira Lozano, que quedó *ipso facto* aclamada reina de los juegos florales.

Indescriptible entusiasmo se produjo entonces en el teatro.

De pié todo el mundo, aplaudiendo frenéticamente unos, soltando palomas otros, entusiasmados todos; mientras la nueva reina, admirable conjunto de belleza, distincion y elegancia, ostentando con verdadera majestad un precioso traje de faya blanco con flores naturales, y al cuello y en la cabeza ricas sargas de perlas y brillantes, atravesaba toda comovida, precedida de los maceros de la ciudad con sus rojas dalmáticas; de dos pajeillos que llevaban los almohadones que habian de colocar á los piés del trono, y de cuatro preciosas muchachas vestidas con el traje antiguo de la labradora valenciana y llevando blancas canastillas llenas de olorosas flores que embalsamaban el ambiente, sale para tomar asiento en el trono.

Al llegar á éste un paje le ofreció un precioso ramo de jazmin, nardos y diamelas.

El efecto no podia ser más magnifico y sin querer traía á la imaginacion los galantes tiempos de las justas de Nimes y la espléndida belleza y sin par elegancia de la celebrada Clemencia Isaura.

Calmada por fin la tempestad de aplausos, el poeta dió lectura á la composicion premiada, volviéndose de nuevo á reproducir aquellos.

Enseguida se procedió á la distribucion de los premios otorgados por la reina de la fiesta, y concluida que fué, el jóven diputado D. Carlos Testor, que lee tan admirablemente una poesia como la escribe, ó como pronuncia un discurso en las C6rtes, dió lectura á una preciosa poesia de D. Teodoro Llorente, que ha obtenido el premio de la diputacion provincial de Alicante.

Acto continuo se procedió á la cremacion de las poesias que no habian obtenido premio, á los suaves acordes de la música que seguramente consolaría á los autores no premiados de su mala suerte, y con un notable discurso del Excelentísimo Sr. D. Crist6bal Sorni, dióse por terminada la encantadora fiesta.—*Andrés Miralles.*
30 Julio.

NACIONAL

MADRID 4.º

La *Gaceta* de ayer venia cuajada de disposiciones de interés, mereciendo mencion especial la recaudacion obtenida en todo el año económico último, la ley de billetes de ferro-carriles, y la publicacion del indulto á los periódicos y la circular del ministro de Gracia y Justicia á los fiscales.

La recaudacion, si se exceptúa el concepto de la territorial que viene un poco en baja, es brillante, pues se eleva sobre la de 1881-82 á cerca de 45 millones de pesetas; resultado debido, en primer término, á la paz y al desarrollo continuo de la riqueza, y luego á los esfuerzos de los Sres. Camacho y Cuesta.

Si la paz continúa y los delegados de Hacienda no se distraen, dando más importancia á cuestiones baladies de etiqueta que á los cuidados de la administracion y de la recaudacion, puede afirmarse que los ingresos crecerán considerablemente, y que sin vejaciones ni asfixias, nada más que por el curso natural de las cosas, en un periodo breve de años llegaremos á una recaudacion de mil millones de pesetas, con lo cual ciertos servicios se podrán dotar más desahogadamente; otros favorecidos, podrán aliviarse en bien del país, y con una buena administracion hacerse milagros que en

vano seria pedir á la pasion de los partidos.

El país, no creemos se preocupe mucho de que mande Juan ó Pedro; pero si desea que el que mande asegure la tranquilidad moral y material, sin la cual todo progreso es imposible.

Las disposiciones de imprenta, son una consecuencia lógica de la publicacion de la nueva ley. Las denuncias originadas en la aplicacion de la ley de los conservadores, se han borrado, y cesando tambien los fiscales especiales de imprenta, era natural que el ministro de Gracia y Justicia se dirigiera á los fiscales ordinarios, explicándose sus deberes, como lo hace en la circular que en otro lugar publicamos, documento, por cierto, inspirado en un gran espíritu de circunspeccion y de templanza.

Importa ahora que los periódicos nos acordemos de nuestro derecho, pero tambien del que tienen los intereses que á veces discutimos, y especialmente los que se contraen á los fundamentos sociales, á las instituciones del país y á la disciplina del ejército.

En los circulos de hombres de negocios, mucha animacion desde hace dias, pero ayer y hoy acentuada, á consecuencia del carácter con que se hará la liquidacion de las operaciones bursátiles, mañana; temiendo algunos que la diferencia de dos enteros que acusa próximamente el movimiento de este mes, produzca algunos quebrantos.

Mucho sentiremos los disgustos, si se producen; pero hasta cierto punto son inevitables, vista la poca aprension con que se embarga la gente en las operaciones al descubierto, que ya han arruinado á muchos y que arruinarán á bastantes mas, si no escarmentan á tiempo.

Siguen siendo terribles los pormenores del último terremoto en Italia.

Las noticias del cólera son excelentes, por lo que hace á Inglaterra, segun los despachos últimos. Solo de Palermo se ha recibido ayer un telegrama diciendo que en el vapor correo de Italia que allí ha arribado, iba un enfermo sospechoso por lo cual el barco ha pasado á la cuarentena de Nisida. En el Cairo es donde sigue apretando de firme. En Alejandria el dia 29 murieron solo cuatro, y ayer fueron atacados cinco.

El Sr. Sagasta seguramente saldrá mañana para Aguas Buenas, acompañándole hasta Tolosa el Sr. Gamazo. Durante la ausencia del Sr. Sagasta se encargará de la Presidencia y de la secretaria de Estado el general Martínez Campos, y mientras el viaje del Sr. Gamazo, de la cartera de Fomento, el Sr. Gullon.

No hay otra cosa notable.

POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

No queremos nosotros decir, como alguna vez han indicado los periódicos conservadores, que el país debe odiar á la política, ni que las cuestiones de esta índole sean inferiores á las puramente administrativas; nosotros creemos que la política es una ciencia de interés grandísimo para todos los ciudadanos, y que nada hay más desgraciado que un pueblo que no se ocupe de su política.

Pero en la política hay que distinguir, dos clases: una que tiene por objeto la lucha, el ataque al Gobierno, la fiscalizacion de sus actos en la esfera de los principios referentes al credo de los partidos, y otra que consiste en gobernar, en administrar, para lo cual no hay ó no debe hacer partidos, porque en la buena gestion de los asuntos materiales de la

nacion el interés es idéntico en todos los españoles y el procedimiento semejante en todas las agrupaciones.

En este terreno, pues, es donde las opiniones de la prensa tienen mayor eficacia, porque ni se miran con prevencion por el adversario ni cabe la pasion y la injusticia al estudiar las cuestiones del orden á que nos referimos.

En todos los ramos de la administracion hay mucho que hacer; en todos pueden introducirse mejoras, por no tener nada que ver con determinada escuela política, admiten el consejo de todos y pueden ser productos de todas las iniciativas. Con el estudio de estas cuestiones se haría en la opinion eso que se llama atmósfera, y que no es más que el medio en que todas las reformas se desarrollan y tienen vida: el interés general: de esa manera se tendría preparado el terreno para cuando las C6rtes volvieran á reunirse, y el legislador no podria menos de responder entonces á esta sana agitacion de la opinion pública que nosotros pedimos.

Como en esta época tambien los consejeros de la corona descansan de las tareas parlamentarias que mientras las C6rtes están abiertas consumen toda su actividad; como siguen por esta causa con mas atento oido las excitaciones de la prensa y disponen de tiempo para dedicarse á mas profundos estudios, la accion del periodismo tendria mayor eficacia que de ordinario y, cuando menos, arrojaría las semillas de futuras é importantes reformas.

Desgraciadamente hay quien no puede vivir sino en esa atmósfera de cuentos, rumores é invenciones que en los veranos anteriores ha consumido toda nuestra actividad.

Este año no se trata de la formacion de la izquierda, como el año anterior; pero á pesar de haberse formado recientemente y por vigésima vez este partido empieza ya á ocupar con sus incansables trabajos las cartas de los corresponsales, y todo hace creer que nos vamos á pasar el estio, hablando tambien de la flamante agrupacion.

Todo esto podrá ser muy interesante para los promovedores de reuniones, *meetings*, banquetes y demás actos que la izquierda nos prepara; pero nos parece que el país desea y agradecería de la prensa mejor alimento que la relacion detallada, los comentarios y las apreciaciones que se han de estampar á propósito de la izquierda.

Y este alimento que el país desea y agradecería no es otro que las reformas administrativas que tanta falta hacen, encaminadas á simplificar todos los servicios y á levantar entorpecimientos que son remora de nuestro desarrollo agrícola é industrial.

Los estados publicados por el ministerio de Hacienda acusan aumento en todas las rentas y por consiguiente desarrollo de la produccion nacional. Hoy que los ingresos tienen á su servicio el vapor y la electricidad se hacen insoportables ciertas trabas antes tolerables. Es indispensable pues que la prensa de todos los partidos aproveche las vacaciones de la política, ocupándose de los intereses generales con lo que recibirá el país las ventajas de una campaña, honrosa para la produccion y el comercio.

El gobierno francés, accediendo á las indicaciones de M. Pasteur, ha propuesto á la Cámara, y ésta lo ha concedido, un crédito de 50.000 francos para los gastos de una mision científica al Egipto con objeto de estudiar el cólera.

Con este motivo, y contestando á una carta que le habia dirigido un redactor del *Voltaire*, dice M. Pasteur.

«Arbois 26 de Julio de 1883.

Os agradezco en extremo vuestra carta

pero siento en el alma no poder contestar como vos desearais, á vuestra peticion. Mi compañero y amigo M. Paul Bert, escribía no há mucho al «*Voltaire*».

«El atrevimiento de monsieur Pasteur al afirmar una cosa cuando tienen pruebas, no tiene comparacion sino con la timidez cuando no tiene tras sí á la experiencia.»

Ese es mi retrato. Asi es que me es imposible escribir un artículo sobre el cólera. ¿Porqué no he dudado en someter al comité consultivo de higiene la idea de pedir al gobierno el envío de una mision para estudiar la terrible plaga? Es que desde la última epidemia de cólera la ciencia ha hecho grandes progresos en lo que se refiere á las enfermedades contagiosas.

Todas las de esta clase, que han sido sometidas á un profundo estudio, se han presentado á los biólogos como producto de un ser microscópico, desenvolviéndose en el cuerpo del hombre ó de los animales y produciendo allí estragos que la mayor parte de las veces son mortales. Todos los síntomas de la enfermedad, todas las causas de la muerte están bajo la dependencia directa de las propiedades fisiológicas del microbio.

Hace poco tiempo estábamos muy lejos todavía de estas verdades. Cuando la epidemia de 1866 y 67 en París; y cuando no era esto dominio de la ciencia, mi ilustre maestro M. Dumas había formado una comision de la que yo formaba parte, y lo hicimos conforme á las ideas que podían sugerirnos el estado de la ciencia en aquella época. Todavía se me figura verme instalado con M. Dumas y Deville en los desvanes del hospital Lariboisiere encima de una sala de coléricos. En uno de los canales de ventilacion habíamos mandado practicar una abertura, á la que habíamos aplicado un tubo de cristal rodeado de una mezcla refrigerante, y con un ventilador hacíamos pasar el aire de la sala al tubo, con objeto de condensar en éste todo lo mas posible los productos del aire de la sala. En el laboratorio de la Escuela Normal nos hizo M. Dumas analizar tranquilamente la sangre de un colérico.

¿Como han cambiado hoy las cosas! ¿Que fisiólogo se referiría hoy á semejantes puntos para estudiar el cólera? Lo que hay que hacer hoy para responder á las necesidades de la ciencia, es buscar la primera causa de la plaga. Ahora bien: el estado actual de los conocimientos exige que se fije toda la atencion sobre la existencia en la sangre ó en tal ó cual órgano de un ser infinitamente pequeño, cuya naturaleza y propiedades darían probablemente cuenta de todas las particularidades del cólera, así como de los síntomas morbosos que determina y de los caracteres de su propagacion.

Acreditada la existencia de este microbio, pronto se domiciliarían todas las cuestiones relativas á las medidas que habria que adoptar para contener el mal, y quizá sugiriesen nuevos medios terapéuticos.

El comité consultivo de higiene pública ha tenido á bien aceptar mi idea de enviar una comision formada de las personas que yo he indicado.

Pueden estar tranquilos acerca de su ciencia y de su abnegacion. En cuanto al peligro que puedan correr esos sábios, es evidente que es grande; pero tengo plena confianza en la eficacia de las medidas higiénicas que les he indicado por escrito si quieren observarlas escrupulosamente.»

Dicen de Marsella que el municipio ha nombrado, para el caso de una epidemia, una comision compuesta del teniente alcalde, varios médicos y algunos jefes de la alcaldía, la cual se ha reunido ya y adoptado diferentes medidas.

Ha decidido en primer lugar que en caso de epidemia, los hospitales continuarían en sus aplicaciones normales y que no recibirían coléricos. Para este objeto se construirían barracas que pudieran contener 15 camas, cuando más, estableciendo el número que fuese necesario en diferentes puntos de la poblacion. Como medida profiláctica se le distribuiría gratuitamente á los habitantes sulfato de hierro y soluciones félicas. En cada puesto de bomberos y de policia habria un depósito de camillas para la traslacion de los enfermos.

Se invitará á la autoridad militar que no reciba ningun colérico en el hospital militar.

Claro está que hasta la fecha nada de esto es necesario, pero bueno es vivir preparados.

La catástrofe ocurrida en la isla de Ischia ha causado la impresion más dolorosa.

Parece imposible que en las entrañas de aquella tierra tan hermosa, tan ideal, se oculte un fuego subterráneo capaz de producir tales destrozos.

En Casamicciola no ha quedado ni casa, ni hotel, ni establecimiento de baños, no se ha salvado siquiera la iglesia, con ser de construccion más sólida, y solo queda de ella un monton de piedras.

Las primeras sacudidas se sintieron durante la presentacion en el teatro, el cual fué presa de las llamas por desprendimiento de los aparatos de gas.

Soldados enviados de Nápoles con toda diligencia se ocupaban en retirar cadáveres. En las primeras horas iban extraídos más de 1.000. Cálculase que ascenderá á 3.000 el número de las víctimas.

Además de Casamicciola sufrió toda la isla destruyendo por completo el terremoto de varias aldeas.

Nápoles ofrece un aspecto fúnebre. Imposible dar idea de la consternacion que reina entre sus habitantes, muchos de los cuales temen haber perdido parientes ó amigos, pues el día de la catástrofe se hallaban en Casamicciola varias familias napolitanas.

La estacion está constantemente invadida por un gentío inmenso. A cada momento se veía pasar heridos. La tropa guardaba los hospitales.

«La isla de Ischia, como recuerda *El-Globo*, se halla situada en el Mediterráneo a la entrada del golfo de Nápoles, á doce kilómetros Sudoeste del cabo Miseno, del que la separa el canal donde se halla la isla de Procida.

Tiene 80 kilómetros cuadrados y 25.000 habitantes.

Sus primeros pobladores procedentes de Eubea, abandonan la Isla á causa de sus temblores de tierra. Más tarde ocurrió lo mismo con una colonia de siracusanos que se apoderó de la comarca.

El punto más elevado de la Isla es el monte Epomeo, á 817 metros sobre el nivel del mar. Desde la cima, que se halla coronada por la ermita de San Nicolás, abarcan los ojos uno de los más grandiosos panoramas del mundo.

Las costas de la Isla son muy escarpadas. Los valles ofrecen extraordinaria fertilidad, así como una llanura situada en el interior.

El fuego subterráneo que esta Isla oculta en sus entrañas, comunica á la vegetacion una actividad prodigiosa, y da á sus aguas termales grandes virtudes salúferas. El aire, la hierba, las frutas, la leche, todo, en fin, es allí de superior calidad. Los peces de sus costas son muy superiores á los de las aguas inmediatas.

Se cosechan en abundancia vino, de exquisita calidad, frutas, aceite y legumbres, no escaseando los castaños y los buenos pastos.

Ischia, cantada por los poetas, ofrece una de las residencias mas agradables de Europa; el cielo es siempre puro; el aire saludable, tanto en invierno como en verano, y la vegetacion lujuriosa.

Por todas partes se encuentran plantas de algodón, mirtos y granados.

Se explota el hierro y el azufre. Los baños de aguas termales más afamados son los de Casamicciola, Castiglione y San Lorenzo.

Ischia es la capital de la isla del mismo nombre, y se halla situada á la vista de Procida y á 28 kilómetros Sudoeste de Nápoles.

Está edificada sobre una roca de basalto, de doscientos metros de altura.

El castillo fué construido por Alfonso I de Aragon, el cual, al apoderarse de Ischia, arrojó de ella á los hombres y obligó á las mujeres á casarse con sus soldados.

Las aguas termales de Ischia cuya temperatura se eleva á cero grados Reaumur, contienen sosa, potasa, manganeso y algo de hierro, de yodo, de sílice y aluminio.

Son eficaces contra las obstrucciones del mesenterio, del hígado y del bazo; contra los reumatismos, las afecciones catarrales de las vías urinarias, etcétera, etcétera.

Muchas de las antigüedades que adornan hoy el Museo de Nápoles han sido descubiertas en la isla de Ischia.»

Segun las últimas noticias del telégrafo, quince segundos no más han bastado para la destruccion de Casamicciola y para las desgracias sufridas por la isla de Ischia. Fué, pues, arruinada toda la comarca instantáneamente. Las personas, enterradas bajo las ruinas se calculan en dos mil. Aún no han empezado á citarse nombres. La consternacion debe ser grande en Ischia, y con razon.

VIAJE DE LA REINA.

Estacion del Norte y Escorial, 31 de Julio.

Director Correo:

A las seis de la mañana de hoy salieron para el Escorial S. M. el Rey SS. AA. las Infantas, algunas damas de Palacio, los ministros, el señor duque de Sexto, el general Echagüe, el nuevo capitán general de Madrid, señor Terreros, y el gobernador, conde de Xiquena. En la estacion estaban además el segundo cabo, el presidente de la diputacion, señor Moreno Benitez, el general Búrgos, el alcalde, señor marqués de Urquijo, y otras varias personas.

Poco despues de las siete llegaba el tren real al Escorial, y á los diez minutos entraba en esta estacion el exprés del Norte que conducía á S. M. la Reina. El recibimiento ha sido tan afectuoso como interesante. Abierta la portezuela del coche en que venía la Reina, esta empujó suavemente en los brazos del Rey á la princesa de Asturias, que reconoció inmediatamente á su augusto padre, colmándole de caricias, aunque sin abandonar una preciosa muñeca que traía en sus brazos, objeto constante de sus cuidados, segun se ha visto, cuando los coches conducian la comitiva al palacio del Real Sitio.

En estos coches, preparados á la espalda de la estacion, han sido conducidos al palacio del Escorial las reales personas, los ministros y todos los demás personajes que habian salido de Madrid, en cuyo palacio se sirvió en el comedor chocolate y café con leche.

En la estacion, cuando llegó la Reina, á mas del Rey, de las Infantas y de los ministros, encontrábase el alcalde del Escorial y la colonia madrileña que veranea en este sitio, en la cual he distinguido al señor Fabié, al Sr. Galiano y á otras personas ahí tan conocidas.

S. M. la Reina viene perfectamente de salud, como asimismo sus hijas, especialmente la princesa de Asturias, que charla ya de un modo delicioso.

La guardia en la estacion y en las escaleras de Palacio la han dado los carabineros jóvenes, objeto de muchas simpatías por su aire marcial y su agradable porte.

El señor duque de Tetuan, despues de despedirse de los Reyes en la estacion del Escorial, siguió su viaje á Madrid, y los ministros, despues del desayuno y de despedir á los Reyes, que salieron para la Granja á las ocho y media, regresaron á Madrid en el segundo exprés, llegando á las once y media. Solo el ministro de Marina ha seguido hasta San Ildefonso. —El Corresponsal.

CORREO DE HOY

EL COLERA.

Paris 3.

Defunciones ocurridas el miércoles en el Cáiro á causa del cólera, 270. En el resto de las poblaciones invadidas, 264.

Desde el principio de la epidemia han fallecido en todo Egipto 11.600 coléricos. De esta cifra corresponden al Cáiro 4.500 defunciones.

El gobierno inglés ha enviado á dicha capital doce médicos.

Anoche terminó el *Rhamadan*. A pesar de la epidemia, los musulmanes se disponen á cumplir con la práctica religiosa de visitar las tumbas. Ha sido preciso enviar tropas al cementerio para impedir las visitas.

Segun los despachos de nuestros representantes consulares y diplomáticos, la salud pública es excelente en toda Europa.

Paris 3.

El *Gaulois* de esta mañana propone en favor de las víctimas de la isla de Ischia una exposicion de obras de antiguos pintores italianos, que el Vaticano y los Museos de Italia darían como base de una gran loteria.

Otras obras de pintores italianos modernos completarian aquella exposicion aprobada por el general Venabrea y el señor di Rendé.

Constantinopla 3.

El Sr. duque Noailles, embajador de Francia, comunica al sultan un telegrama de Smirna, denunciando muchos abusos cometidos en la cuarentena del lazareto de aquel puerto.

Capetown.

Registrada la habitacion del asesino de Carey se ha encontrado una máquina infernal.

Paris 3.

Se cree que hasta el lunes próximo no saldrá para Mont-sous-Vandray el presidente de la república Sr. Grévy.

Adelantan las negociaciones entre Francia y China, respecto, á la cuestion del Tonkin. Brevemente se conservará un tratado formal entre los gobiernos de Francia y el del Celeste imperio.

Londres 3.

El *Standard* de esta tarde dice, que el señor de Lesseps ha declarado que estaba dispuesto á reanudar negociaciones con el gobierno inglés para un nuevo canal de Suez, y que haría mayores concesiones.

Paris 3.

El presidente de la república Sr. Grévy ha declarado que su ausencia de París durará hasta mediados de setiembre, en cuya fecha regresará á esta capital para encontrarse en ella cuando venga el rey de España.

Saigon 3.

Tuduc, emperador de Annam, falleció el 20 de julio.

Phnduc le sucedió.

El general francés Bonet vino el 29 de julio á Haiphong para concertar el plan de operaciones militares con el general Harmant y el almirante Courbet.

Paris 3.

La Cámara de diputados ha discutido el convenio entre el gobierno y la Compañía del ferro-carril de Este.

Ha sido rechazada la enmienda del diputado señor Montian, individuo de la izquierda, pidiendo que el director general de aquel ferro-carril fuese nombrado por el gobierno, en vista de la importancia estratégica de aquella linea.

Los ministros de Obras públicas y de la Guerra señores Raynal y Thibaudin se han opuesto á la enmienda, que han considerado inútil, porque el gobierno tiene á lo necesario un poder sin límites sobre la Compañía del Este para hacer ejecutar todo lo que mande.

Se cree que las pérdidas ascienden á un millon de francos.

Paris 3.

El periódico la *France* anuncia, que la policia ha descubierto pruebas de la existencia de un comité secreto legitimista. Le han hecho pesquisas domiciliarias en el domicilio de varios individuos del comité, y se han descubierto documentos relativos á los medios de accion del comité.

El *Temps*, diario ministerial, dice que en todo eso no hay nada serio.

Roma 3.

Ha llegado hoy á este capital la contestacion del Sr. Grey al Papa.

En Francia ha sido descubierto un complot legitimista.

LOCAL.

La *Gaceta* publica en su número de 31 del pasado Julio la ley, que tan deseada era por la Junta provincial de defensa contra la filoxera en estas islas, y que debe servir de salvaguardia á nuestros intereses vitícolas.

Dice así:

«DON ALFONSO XII, Por la gracia de Dios Rey constitucional de España; á todos los que la presente vieren y entendieren, sabed; que las Cortes han decretado y Nos sancionado lo siguiente:

Artículo adicional á la ley de 30 de Julio de 1878. Para los efectos de esta ley se considerarán limítrofes las islas Baleares y las provincias del litoral de la Peninsula. Las raices y tubérculos que sean artículos de subsistencia ó de mucho interés solo podrán ser introducidas en las Baleares cuando no procedan de provincias filoxeradas, y despues de un lavado escrupuloso que costeará la Comision provincial de defensa. Esta Comision queda autorizada para imponer desde luego en la provincia un recargo de 50 céntimos á una peseta anuales por hectárea de viña, cuya cobranza, depósito é inversion se verificará en la forma que determina el art. 13 de la ley.

Por tanto:

Mandamos á todos los Tribunales, Justicias, Jefes, Gobernadores y demás Autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas, de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente ley en todas sus partes.

Dado en Palacio á veintisiete de Julio de mil ochocientos ochenta y tres.

YO EL REY.

El Ministro de Fomento,
German Gamazo.

Dice nuestro estimado colega *La Opinión* en su último número:

«*El Demócrata* de ayer encabeza su número con un suelto que, sin duda, juzgarán como merece, todas aquellas personas que conocen lo que exigen las leyes del honor.

Confiado por nuestra parte á personas dignísimas el encargo de decidir la cuestión pendiente obraron ellas como mejor estimaron, no pudiendo aceptar lo propuesto por las no menos dignas personas que intervinieron por parte del *Demócrata*.

Debimos creer que el colega hubiera sellado sus labios toda vez que la cuestión quedó confiada á las personas indicadas, dispuestos como estábamos á ir al terreno que se nos hubiese señalado. Ayer *El Demócrata* se revuelve airado contra nosotros, y profiere nuevos insultos, sin duda exasperado porque no han sido atendidas sus exigencias.

No le seguiremos en tan poco envidiable camino, porque las cuestiones de honor nadie ignora que no se ventilan con insultos cuando ellas tienen lugar entre personas que conocen las leyes que ese mismo honor y la caballerosidad tienen dictadas hace tiempo. El camino que debe seguirse, lo conocen todos los que en algo se estiman.

No queremos hablar de la honra del *Demócrata*, por mas que él se atreva aun ayer á hablar de la nuestra. Dejamos que el público, que á todos nos conoce, dé su juicio, si no lo ha dado ya, acerca una y otra honra, acerca la manera como cada uno cumple su misión.

La indigna agresión que nos dirigió *El Demócrata* el día 30 último, quedó contestada por nosotros al día siguiente: y toda vez que el colega mantiene aquella, mantenida queda nuestra contestación, que nos estimamos demasiado para que ahora y nunca dejemos pasar sin el debido correctivo, sean cuales fueren las consecuencias que por ello tengamos que sufrir, todo injustificado ataque venga de donde viniere.

Esté seguro *El Demócrata* que estamos resueltos á no decir una palabra mas en esta cuestión, porque creemos que altos deberes así nos lo aconsejan, como nos aconsejan también el cesar en nuestras relaciones con el colega, por mas que nos cause pena profunda el vernos obligados á tomar tan inquebrantable resolución.»

Segun noticias telegráficas recibidas anoche en este Gobierno de Provincia, las escasas fuerzas que guardan la capital de la provincia de Badajoz intentaron sublevarse, pero como no hubo quien respondiera al llamamiento los insurrectos se encerraron en las murallas de la población.

Hasta aquí las noticias de anoche. Esta mañana se ha recibido en la misma dependencia de esta capital otro telegrama que aclara un tanto las dudas que pudieran haberse suscitado respecto de este movimiento, si bien deja en la misma oscuridad respecto á la idea que pueden alentar los rebeldes; cosa que de hecho destruye toda la importancia á la precitada rebelión.

El telegrama de esta mañana dice que los rebeldes continúan completamente incomunicados del resto de la península; y aun de la misma provincia se reciben noticias que acusan tranquilidad absoluta. Anoche salieron de Madrid fuerzas con trenes especiales, al mando del general Blanco, que avanzaron rápidamente y sin obstáculo. En el mismo telegrama el Gobierno da la seguridad de que los rebeldes se habrán ya refugiado en Portugal.

A las ocho de la noche salió ayer de la Iglesia de Santa Magdalena la tradicional cabalgata que para honrar á nuestra ínclita patria la beata Catalina Tomás se organiza todos los años en igual día. El pueblo tomó en ella la participación de siempre, agolpándose en calles y plazas para ver pasar el carro. Y puesto que la que nos ocupa es una festividad eminentemente popular reclamamos para ella un poco mas de esplendor y una organización más seria, creyendo que abundarán en nuestro sentir no pocas personas.

Anteanoche se celebró gran baile de boleros en el lugar de la *Pescadería Vieja*.

Los ayuntamientos de Marratxí y Buñola anuncian haberse expuesto en sus respectivas secretarías el repartimiento de consumos, y los equivalentes á los de la sal.

Ayer se celebró en la Plaza de Toros la anunciada función de mogiganga habiendo concurrido mucha gente al espectáculo.

En el Parque de la Muralla se está construyendo una nueva caseta en el mismo sitio de la antigua destruida por las llamas.

El paseo del Borne estuvo anoche imposible durante las primeras horas. Después de pasar la cabalgata se despejó un tanto quedando empero concurrido como siempre nuestro paseo favorito.

En la Rambla hubo ayer tarde escasa concurrencia.

Por la Delegación de Hacienda queda anunciado en el Boletín oficial de la provincia el pago de la mensualidad de Julio último á la clase pasiva, desde el 3 al 13 del actual.

Se han repartido las entregas 45 y 46 de la excelente obra *Cronicon Majoricense*, que está publicando D. Alvaro Campaner y Fuertes. En dichas entregas se ha dado principio á la publicación de el *Libro de la beneventurada virguda del Emperador y Rey Don Carlos en la sua ciutat de Mallorca*. Van calcados en el texto los curiosos diseños y láminas que ilustran la obra impresa en Palma en el año 1542, por los cuales los inteligentes y aficionados podrán conocer el estado que alcanzaba en Mallorca el arte de grabar en aquella remota época.

El último número de la Revista Contemporánea publica, reproduciéndolo del Boletín de la Escuela Mercantil de esta localidad, la conferencia que dió en dicho establecimiento nuestro amigo D. Saturnino Jiménez bajo el título *Goethe y Schiller*.

Los dos municipales montados *doze pes da cavalho* que debían abrir el curso en la cabalgata de ayer, segun de público se dijo, no parecieron. El público, que esperaba la novedad ansioso, se retiró con una nueva decepción.

El diputado Sr. Puerta y Ródenas, ha propuesto para estimular á los particulares á fomentar el arbolado en los terrenos yermos y baldíos que posean, así como en los lindes de sus fincas, á uno y otro lado de los caminos rurales y en las márgenes de los rios y arroyos que los atraviesen, se establezcan por el ministerio de Fomento, por las diputaciones y por los mismos ayuntamientos, premios precunarios y honoríficos que se adjudiquen en concursos anuales y en la época que oportunamente se determine.

Los ayuntamientos que en el término de diez años no hubiesen realizado el plan de repoblación del arbolado público de su término respectivo, quedarán sujetos á un impuesto especial que fijará la Diputación provincial y que se destinará precisamente á la conservación y fomento del arbolado provincial y municipal y á los premios establecidos en los concursos anuales.

Nos parece bien y nos parecería mejor que se comenzase por hacer comprender á los propietarios de terrenos que mil árboles representan un capital de mil reales anuales, y que plantados en el año en que nace un niño le proporcionan un capital de mil duros para la época en que necesite redimir su suerte de soldado.

La sociedad *Lo Rat-Penat* de Valencia ha adjudicado á D. Bartolomé Singala, redactor de *El Ancora*, dos accésits en el certamen de este año.

Reciba nuestro compañero en la prensa la enhorabuena.

Se han reconocido en Córdoba varias hojas de tocino procedente de los Estados Unidos, encontrando en ellas la trichina.

El sábado llegó á esta capital nuestro amigo D. Alvaro Campaner y Fuertes.

Al darle la bienvenida le felicitamos también por haber sido nombrado fiscal de la Audiencia de Biibao, para donde saldrá en breve.

En la actualidad se estudian en el ministerio de Fomento las bases de un nuevo concurso para premiar las fincas mejor cultivadas. También se establecerán premios para los planos y para la mejor Memoria sobre producción olivarera.

Se anuncia para dentro de breve plazo la publicación en la *Gaceta* de un real decreto sobre servicio agronómico provincial.

Para que puedan hacer frente á la plaga filoxérica que tantos estragos causa en los viñedos, se han enviado fondos á las provincias de Málaga, Gerona y Orense.

Parece que en la comarca de Tortosa se ha desarrollado una enfermedad especial en las gallinas y cerdos.

La tal enfermedad ataca al animal así se encuentre robusto y sano como enfermo, y en los casos más fulminantes, bastan pocas horas para ocasionar la muerte del animal.

Personas competísimas y estudiosas se dedican al examen de aquella enfermedad.

Desde 1.º de enero á 30 de junio último hemos importado en Francia 674000 hectolitros más que en igual periodo del año pasado, por lo relativo á los vinos comunes, y 354000 más que en 1881.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las 8 de la noche, disertando el Sr. Sancho sobre un aparato para socorrer á los asfixiados.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Union* procedente de Valencia con la balija, 26 pasajeros y carga general.

Leemos en *El Diario de Palma*: En una mina de carbon de piedra situada en el término de Selva se asfixiaron tres hombres La guardia civil acudió en su auxilio, juntamente con algunos vecinos. Los sacaron de allí, mas uno de ellos murió á los pocos minutos. Los demás no ofrecen novedad.

BOLETIN.

El número 2571 del periódico oficial contiene:

Estado demográfico sanitario de las tres islas.

Orden del Sr. Gobernador declarando ser de utilidad pública la apertura de un camino vecinal.

Lista de recaudadores de contribuciones del partido de Manacor.

Formación del reparto de consumos de Lluchmayor.

Vacante de la plaza de farmacéutico titular de Capdepera.

Edicto judicial convocando á junta á los acreedores del quebrado don Cristóbal Barceló y Estados vecino de Palma.

Nombramientos de síndicos de la quibra de don Francisco Vidal y Pons vecino de Mahon.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Abintestado de D.ª Emilia Fraser, fallecida en Ciudadela.

Edicto de fiscal militar llamando al patron y tripulantes del laud que en 6 de Abril último fué apresado con tabaco de contrabando por la barquilla de la escampavía «Gaviota», en aguas de Sóller, como también á un sujeto que fué detenido á bordo de dicho laud.

Autorización para que se otorguen escrituras referentes á la isla de Cabrera.

Aviso de junta general de accionistas del Crédito Balear para el día 2 del próximo Setiembre.

VARIEDADES.

Empieza á tomar un aspecto práctico en Inglaterra, segun dice el *Boletín de Obras públicas*, el proyecto de construcción de un ferro-carril eléctrico bajo el Támesis, á partir de Charing-Cross.

Ya se ha efectuado la adjudicación de los materiales y obras correspondientes á la construcción y explotación de dicha línea.

Esta tendrá una vía doble, y habrá carruajes puestos en movimiento por la electricidad.

Uno de los carruajes marchará, cada cinco ó diez minutos de Northumberland Avenue, Charing Cross, enfrente del Grand Hotel, para la estación de Waterloo, ferro-carril de Sud Oeste y vice-versa.

Una escalera pequeña vá á conducir á la estación en cada extremo de la línea.

El túnel pasa mas abajo de Northumberland Avenue y Victoria Embankement, atravesando el rio debajo de su cubil; y después de terminarse en Colledge Street, concluirá alcanzando á la estación de Waterloo, á donde conducirá otra escalera pequeña.

Segun dice el prospecto, la explotación será muy económica. Se sacará la potencia motriz de algunas máquinas «Compound» trabajando con expansion y con vapor de alta presión, siendo insignificante el peso muerto.

Los carruajes estarán construidos enteramente de acero y madera; sin paño ni cuero, semejantes á los construidos para tranvías por los señores Stephenson en Nueva-York.

La velocidad estará limitada á 17702 kilómetros por hora: por tanto, todo el viaje no necesitará mas que tres minutos y medio. Siendo doble la vía podrá haber una sucesión continua de carruajes.



D.ª MARGARITA BOSCANO Y BENNASAR
viuda de D. Antonio Mas,
falleció el 4 de los corrientes.
(Q. E. P. D.)

Sus nietos D. Gaspar, Juan, Ricardo, Margarita, Francisca y Juana María Terrasa, nietos políticos, biznietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán el martes 7 del actual á las 10 de su mañana en la Real Capilla de Palacio.

No se avisa particularmente.
El duelo se despide en la iglesia.
No se recibe en la casa mortuoria.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 11 m.

(Recibido á las 11:49 m.)

El jueves se celebrará consistorio en Roma, en el cual se preconizará al Obispo de Barcelona y otros prelados de España.

El Papa ha declarado nulo el matrimonio de los Condes de San Antonio.

La salud pública en Europa es inmejorable.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 5.

4 p^s interior, contado, 00'00.

Id. id. fin corriente, 00'00.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p^s amortizable, 76'25.

Empréstito de Cuba, 96'60.

Banco de España, 285'50.

Paris 4 p^s interior contado, 62'37

Palma 4 por ciento, 64'20.

Barcelona 4 por ciento, 64'10.

Colonias 62'00.

Nortes, 108'75.

Alicantes, 95'00.

Orenses, 25'75.

Directos, 27'50.

Londres, 61'93.

Francias, 83'25.

Al público.

Liquidación de maderas en los almacenes del peso de la Paja
Se pi tablonos de 3 y 9 pulgadas. Los hay a 10 a 11 y a 12 céntimos el palmo, y partidas al por mayor, a precios convencionales.

Al público.

Por un precio módico:
Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d' en Canells.» Para mas informes dirigirse a la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de harina, aceite y petróleo, para la venta al por menor.
En esta imprenta darán razon.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elix 7.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguán sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa a la calle y otras que la tienen dentro del Zaguán; reune dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuartos, coladaria y jardín, y se vende libre de todo censo.

Informa en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilación y refinación establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40°.

Para precio y demás informes dirigirse a las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

EL VAPOR**BELLVER**

saldrá de este puerto para el de BARCELONA todos los lunes a las seis de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.º informarán.

Horas de despacho, por las mañanas de 7 a 9, por las tardes de 3 a 6.

Casa de comida.

En la calle de Pelaires número 107 tienda. Precios módicos y servicio esmerado.

Se necesita un oficial

dependiente y oficialas sastresas, tendrán trabajo todo el año. Sastrería Nueva, Sindicato, 54.

Un joven de buenas

calidades y condicion desea obtener colocation en alguna casa de comercio para llevar las cuentas u otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

Aviso.

En la perfumería de Canals, calle de Brossa, número 10, se necesita un aprendiz.

En la calle de la Marina,

número 52, hay un primer piso para alquilar.

Esta para alquilar la

habitación principal de la casa de Campo del predio «Son Matet,» situada en las inmediaciones de Ca' Mayor y Porto Pi. Para su ajuste dirigirse Jaime II, 75, chocolatería.

Se alquila una casa za-

guan de buena capacidad, con huerto, cuadra, cochera, agua de fuente a grifo y demas comodidades necesarias, sita calle de Cofradía número 11, donde darán razon. 8-8

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Campanillas eléctricas Y TELÉFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, a precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, segun sea la instalacion.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Cármen.

Altacus Pernyi

Folleto sobre la aclimatación de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Cardona y Orfila, presbítero.

Se venden a nueve reales los dos folletos en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amueblada y sin amueblar a precios muy baratos. Se sirven comidas a precios convenientes. Trato esmerado y económico. 97

EL PANCARITAT

DE S' ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 a 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa R volució de un poble del mismo autor.

Libros usados.

Se compran y venden en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la

imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos a 4 rs. juego.

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca a los señores accionistas para la General ordinaria que deberá celebrarse el día 2 del próximo Setiembre a las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho a votar, estará de manifiesto en la Secretaría; y los señores socios que deban concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia, con la anticipación correspondiente.

Se advierte que las cartas de representación, se admitirán hasta una hora antes de la fijada, para celebrar la Junta.

Palma 1.º Agosto de 1883.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, El Marqués del Reguer.

COLEGIO DE SANTA TERESA

EN EL PONT D' INCA.

Necesitando en este Colegio un Profesor de 1.ª enseñanza elemental que comparta con el que hoy existe en el Establecimiento los cuidados de la instrucción de la primera enseñanza y vigilancia de los alumnos, se suplica a los señores Profesores que quieran optar a esta plaza, presenten sus solicitudes en este Colegio, donde se les enterará más al por menor de las atribuciones de su cargo.

Pont d' Inca 7 Julio de 1883.—El Director, Lorenzo Cruellas.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

ALMACEN DE MUSICA DE PERELLÓ.**19, Union, 19.**

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Sesteto, en nuestro Teatro, para Piano a 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonia 1.ª 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditación Chapi, Sinfonías Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragraph 3.ª Moraima Gavitta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.**Al Público.**

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacén como para cuadra y cochera. En la misma casa enfermarán.

PERDIDA.

En el zaguan de las Oficinas de la Delegación de Hacienda se extravió el día 15 de Julio un paquete que contenía 500 pesetas en billetes de Banco de España y 147 pesetas 03, en metálico que en junto forman la suma 647'03.

La persona que lo tenga retenido y quiera devolverlo percibirá la cantidad de 100 pesetas que le entregará el dueño de la cantidad perdida que vive calle de la Rosa número 29.

MUEBLES

DE

V I E N A .

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y a precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:
Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarman.
Pensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y a precios nunca vistos.

Plaza de Cort.**Ley electoral**

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

Alquiler.

En la calle de Miramar número 6, se alquila un segundo piso. Informarán en la carpintería de la calle de San Pedro Nolasco.

Se alquilan unos entresuelos en la calle de Sintas número 5. Informarán en la misma casa piso principal.

VIAJE A ARGEL.

EL VAPOR ESPAÑOL

Nuevo Mahonés

saldrá de este puerto para el de ARGEL el jueves 9 de Agosto a la una de la tarde. Admite carga y pasajeros.

NOTA. Los señores receptores de carga y encargos procedentes de Mahon y Argel deben pasar a recoger sus mercancías antes de las once de la mañana del día de la llegada del vapor.

Se despacha plaza Copiñas, número 5, e tresuelo.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.ª menor de cerca de 100 páginas. Se vende a 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santos Cayetano fundador y Alberto de Sicilia.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Jaime, a San Cayetano.

NEGOCIO COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 4.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 697 ton., cap. D. Rafael Vich, con 23 mar., 14 pas. bolija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Bellver, de 1253 ton., cap. D. Antonio Planas con 23 mar., 63 pas. y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Tarongi, con 25 mar., 57 pas. y efectos.

De Cardiff en 33 días bergantín goleta Manuel Antonita, de 242 ton., cap. don José Fullanadz, con 7 mar., y carbón.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. bolija y efectos.

Para Marsella polacra goleta Lareño, de 110 ton., pat. Antonio Castañer, con 6 mar., vino y otros efectos.

Para Sevilla land Aurora, de 70 ton., pat. Bartolomé Mió, con 7 mar., y yeso en piedra.



D.ª MARGARITA MAYOL

viuda de D. Antonio Cladera

falló el 31 Julio último en Son Coll de Algaida.

(E. P. D.)

Sus hijos, hija política y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan tener la presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma habrá el martes 7 del actual a las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Miguel de esta Ciudad.

A LOS COMERCIANTES

INDUSTRIALES.

Se desea tra-pasar un buen número de acciones de la Sociedad «La Curtidora Industrial» que se cederán con 40 p.º de descuento sobre los dividendos pasivos que hasta la fecha se han desembolsado. Las personas que deseen interesarse en la adquisición de dichos valores se servirán pasar a la casa número 9 de la calle de la Marina, en donde se darán detalles.

ALCALDIA DE LA CIUDAD

DE PALMA.

Debiendo proveer una plaza de guardia municipal montada de esta Capital, dotada con el sueldo de 900 pesetas anuales, se anuncia a fin de que los aspirantes a ella puedan solicitarla hasta el día 10 del corriente, los cuales deberán reunir las circunstancias siguientes:

No exceder de 40 años, saber leer y escribir, haber servido en la Guardia Civil montada ó en Caballería y tener la talla mínima de 1'750 milímetros.

Palma 2 Agosto de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica a Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducida por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende a cuatro reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.